



ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

México no se doblega, afirma Sheinbaum

RAFAEL RAMÍREZ

La Presidenta declaró que defenderá la soberanía de nuestro país frente a presiones externas

QUERÉTARO. En medio de tensiones con el gobierno estadounidense de Donald Trump, por su política antidrogas, y en el marco de la Ceremonia de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, realizada en el histórico Teatro de la República, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que México mantendrá una defensa irrestricta de su soberanía frente a presiones internas o externas.

"La historia de México no es la histo-

ria de la obediencia, es la historia de la dignidad", subrayó la mandataria al recordar que la Constitución de 1917 nació de una insurgencia popular y no de acuerdos entre élites.

En ese contexto, sostuvo que la soberanía nacional no es negociable y que el país no permitirá retrocesos hacia esquemas de dependencia.

Con un tono enfático, Sheinbaum sentenció: "México tampoco regresará a ser colonia ni protectorado de nadie. México no entregará nunca sus recursos naturales. Por ello, con entereza y



fiel a nuestra historia, decimos con fuerza: México no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende."

La Presidenta hizo un recorrido histórico por las transformaciones constitucionales de 1824, 1857 y 1917, y contrastó ese legado con el periodo neoliberal, al que acusó de haber promovido reformas "antipopulares" que debilitaron la soberanía y el carácter social del Estado mexicano. Afirmó que, desde 2024, su gobierno ha impulsado una agenda de recuperación del sentido social de la Constitución mediante reformas en materia judicial, social y de soberanía nacional.

En su intervención, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, advirtió que México enfrenta uno de los momentos más complejos para su soberanía desde principios del siglo XX y llamó a cerrar filas en torno a la presidenta de la República.

"México no acepta dictados extranjeros, no admite instrucciones de nadie y jamás negocia su dignidad", sostuvo, al refrendar el respaldo de los poderes locales y estatales al Ejecutivo federal. Kuri subrayó que defender la patria implica anteponer la independencia nacional a cualquier interés político o económico.

HUGO ARCIENIEGA / DIARIO DE QUERETARO



Mensaje de Kenia López, presidenta de la Cámara de Diputados



HUGO ARCINIEGA /DIARIO DE QUERETARO

**CLAUDIA SHEINBAUM**
PRESIDENTA

“Méjico tampoco regresará a ser colonia ni protectorado de nadie”

La Presidenta encabezó la conmemoración del aniversario de la Constitución